
会議結果のお知らせ 

 

１ 開催した会議の名称 

令和５年度第２回岩手県大規模事業評価専門委員会 

 

２ 開催した日時 

令和５年７月 21日（金）14：00～15：15 

 

３ 開催場所 

 エスポワールいわて １階 小会議室（盛岡市中央通り１丁目 1-38） 

 

４ 出席委員 

加藤徹委員長、狩野徹委員、松木佐和子委員、小井田伸雄委員、松山梨香子委員、 

八重樫健太郎委員、山本英和委員（８名中７名出席） 

 

５ 専門委員会議題等 

(1) 議題 

  大規模公共事業再評価地区の現況確認について 

  ・ 猿ヶ石川広域河川改修事業（遠野市） 

 ◯ 河川課から資料１のとおり説明があった。 

 ○ その後、質疑等が行われたが、継続して審議を要する事項及び追加説明が必要な事項 

  は特になかった。 

 

■ 専門委員からの主な質疑等は次のとおり 

（質疑） 

  昔と比べて市街化が進んでいるが、農地転用で広がったものか。 

（回答） 

 その通り。 

（質疑） 

  資料１の５ページ目、一部未完了とあるが、どこのことか。 

（回答） 

資料１の 10ページ目に状況を写真にしている。⑩、⑪など築堤はしているが、掘削は

これからという状況であり、一部未完了という表現にしている。 

    （質疑） 

      改修によって、河川の形は変わらないか。 

    （回答） 

      変わらない。 

    （質疑） 

      資料１の８ページ目、ここだけ着手前の写真が R2となっている。他は古い写真になっ

ているが、何か理由があるのか。 

 



    （回答） 

      現在持っている写真でそれ以上古い写真がなかったもの。 

    （質疑） 

      治水安全度を 1/50としているが、今この地域では、どのような対策をとっているのか。 

    （回答） 

      区域内に水位計１機、監視カメラ１機を設置し、状況を把握している。必要に応じ、

水位情報を市町村等に周知している。 

    （質疑） 

      監視カメラが設置されていない河川は県内でも多い。河道掘削だと費用がかかるので、

命を守る対策として、先にカメラや水位計設置を進めたほうがいいと考えるが、いかが

か。 

    （回答） 

      簡易型の水位計等の整備を進めている。小規模河川も随時整備し、公表していきたい。

河道掘削等のハード整備とあわせ、ソフト対策も進めていきたい。 

   

    

・ 千厩川（中流）広域河川改修事業（一関市） 

〈諮問審議〉  

◯ 河川課から資料２のとおり説明があった。 

○ その後、質疑等が行われたが、継続して審議を要する事項及び追加説明が必要な事項は

特になかった。 

     

■ 専門委員からの主な質疑等は次のとおり 

（質疑） 

  資料２の２ページ目、改修断面はどの辺りの断面か。 

（回答） 

①久伝橋の辺りである。 

    （質疑） 

      これから着手するのはどこか。 

    （回答） 

      資料２の２ページ目、赤線部分が現在着工している区間で、緑線部分がこれから着手

する区間である。 

    （質疑） 

      騒音が出にくいビッガー工法を採用したとのことだが、防音シートを活用するなどし

て、他の工法では対応できなかったのか。 

    （回答） 

      その他の工法で硬岩に対応できるものがなかった。防音シートで囲っても、音は結構

出てしまう。 

    （質疑） 

      ビッガー工法について、振動や音は少ないということだが、近隣住民から何か意見は

出ていないのか。 

    （回答） 



      特に出ていない。 

    （質疑） 

      残土や岩の利用はどのように考えているか。 

    （回答） 

      近くで行っている市道の整備に再利用している。 

    （質疑） 

      硬岩だと地震のときも安心できる。最初から硬岩があることは予測できなかったのか。 

    （回答） 

      一部露岩は確認できたが、当初、土の中まで調べることは行わなかったので、そこま

で予測できなかった。 

    （質疑） 

      北上山地という地盤が固い土地であり、なんとなく見ただけでもわかるような気がす

る。他の河川改修でも調べてみたら硬岩が出現したということは起こり得るのではない

か。 

    （回答） 

      他の河川でも硬岩が出現することはあるが、ここまで硬い岩はあまりない。通常の工

法では歯が立たない。 

    （質疑） 

      掘削を進めていくと、野生動物が出やすくなるとか、何か変化を感じることはないか。 

    （回答） 

      情報としては特にない。 

    （質疑） 

      写真 16で岩盤掘削完了の写真があるが、この岩を覆うような工事は予定されているか。 

    （回答） 

      護岸工事を予定している。 

    

（２）会議資料 

○資料 No.１ 大規模公共事業再評価地区現況確認資料（猿ヶ石川広域河川改修事業（遠野市）） 

  ○資料 No.２ 大規模公共事業再評価地区現況確認資料 

         （千厩川（中流）広域河川改修事業（一関市）） 

※ 会議資料及び会議録については、行政情報センターへ配架するとともに、県のホームページに掲載し

ます。 

 

６ 傍聴人数 

報道 １社 

 

７ 問い合わせ先 

〒020‐8570 盛岡市内丸 10番 1号  

岩手県政策企画部政策企画課 TEL：019-629-5181 FAX：019-629-6229 

 

８ ホームページアドレス 

https://www.pref.iwate.jp/kensei/seisaku/hyouka/hyoukasenmon/1065005/1066849.html 

https://www.pref.iwate.jp/kensei/seisaku/hyouka/hyoukasenmon/1065005/1066849.html


 

９ その他 

政策等の評価について御意見がありましたら、上記問い合わせ先まで FAX 等でお寄せくださ

い。今後の専門委員会での審議の参考とさせていただきます。 


